



Miguel Nigorra Oliver.
Menéndez Pelayo, 17-3º-Dº
MADRID.



Santanyí

QUINCENARIO DE INTERESES LOCALES

Año I * Sábado 18 de Enero de 1958 * N.º 2 * Precio del ejemplar: 2 pts.

ALMANAQUE DE LOS OCHOS

MES DE ENERO

- 1318 Guillermo Mercader era Alcalde de Santanyí.
- 1718 Día 3: Murió D. Fernando González, gobernador de la torre de Porto Petro.
- 1848 Día 23: Frente a Punta Salines se incendió el barco de guerra francés «Le Courier».
- 1938 Día 16: Gran desprendimiento de rocas junto a la Cova del Fum.
- 1938 Día 24: Funerales por Julián Vicens Suau «Boira», muerto en el frente.
- 1938 Día 26: Intensa Aurora Boreal que produce alarma en muchos sitios.

El problema eléctrico en vías de solución

Si hay algo que tenga preocupado a todo el pueblo y de una manera especial a las Autoridades locales, es el problema de la electricidad.

Gracias a las gestiones realizadas por nuestra primera autoridad, parece que este importante problema, que afecta a toda la villa, va a ser solucionado muy en breve. El Sr. Adrover ha sido quien nos ha dado toda clase de detalles referente a los preparativos que se están llevando a cabo.

Los postes eléctricos, hace ya algunas fechas que llegaron a su meta. Después se procedió al montaje provisional del transformador; está colocado en los patios de la Unión Agrícola Santanyinense, con el fin de poder enlazarlo fácilmente con la antigua red eléctrica instalada por el interior de nuestra villa. El montaje de dicho transformador quedó terminado el pasado día 13, siendo el potencial a suministrar de 15.000 kw. hora.

El martes de la presente semana empezaron a instalarse los cables eléctricos. El trabajo a realizar consiste en unir los que ya llegan hasta Ses Salines, atravesar Llombars, hasta llegar a Santanyí.

Terminado lo antedicho, todo quedará a punto para suministrar el fluido eléctrico a nuestra villa, lo que esperamos será dentro de breve plazo, según nos informó Gas y Electricidad, S. A.

Hagamos votos para que así sea y Santanyí se vea liberada de una vez y para siempre de la obscuridad.

Mi más sincero agradecimiento

Buenos días, mis amigos. Realmente sois los santanyinenses acogedores... y ¡con garbo! Me presenté la primera vez a vuestra casa con un poco de miedo —quiere ser sincero— y vosotros me salísteis al encuentro y me abristeis vuestras puertas y vuestros brazos. Y lo que es más, las puertas de vuestro corazón. Lo repito y no me cansaré de decirlo: estoy encantado entre vosotros. Me recibisteis como a un hermano vuestro añorado y largos años esperado. Y apenas entré, me urgísteis a que os lo contara todo, sin dejaros nada. Os prometí visitaros cada quincena y os contaré algo cada vez, para que todo sea más fresco y os quedéis siempre con ganas... Y como por causas ajenas a mi voluntad retrasé mi primera visita, ahora ya me volvéis a tener entre vosotros y en vuestras manos. Y en gratitud, no sólo os abriré yo de par en par mi boca para contároslo todo, sino que os entrego lo mejor que tengo: Mi corazón y mi amor.

Cuando el batallón estaba aquí...

A propósito de la visita del general Real

Durante la última guerra mundial —1939 - 1945— España, para defender sus posiciones diplomático-militares, mantuvo movilizadas numerosas quintas. En esa época, un batallón de Infantería estuvo destacado en Santanyí. En Campos había otro. El jefe de ambos batallones residía en nuestra población.

El número de soldados fué variable, desde algunos centenares hasta un millar.

La «Comandancia» estaba instalada en la espaciosa casa que fué de «l'amo En Tomeu de Sa Vall», en la calle de Palma, hoy propiedad de D. Andrés Bonet Suñer. En la fachada ondeaba la bandera y a la puerta, enhiesta, estaba la guardia.

Los soldados estaban alojados, unos en los bajos de la Graduada —las clases seguían dándose en el piso—; otros, en la «Escola vella», donde había la Plana Mayor,

y en algunas casas particulares más. El botiquín estaba en la calle del Centro, cerca de la Caja de Pensiones.

Por poco tiempo fué jefe del sector el coronel don F. Rovira Truyols. Le reemplazó en el mando el teniente coronel D. Carmelo Porqueras y después vinieron los tenientes coroneles señores García Alemany y Riera Mestre...

Esto ocurría hace unos quince años escasos, de manera que estos nombres pueden estar en la memoria de muchos. Entre los oficiales destinados en Santanyí citaremos algunos: los capitanes Chamorro, Cortés y Fernández; tenientes Adrover, Rusquelleda, Beltrán, Forteza (Veterinario) y May-

(Pasa a la pág. 3)

Nuestro satélite atraviesa orgulloso el espacio

Amablemente invitado, me trasladé a la pista para presenciar el lanzamiento del satélite. Mi máquina fotográfica en bandolera y papel y lápiz en ristre. Me presento y ya me han colocado en sitio de preferencia. Nuestra respiración está pendiente del «instante histórico». Pasamos momentos emocionantes. La multitud está pendiente del acontecimiento. Se adivina el nerviosismo de algún técnico. Y...? Un esperado telegrama, comunica la orden: «¡Al espacio!». Y ¡zás! Explota el entusiasmo y el satélite empieza a rodar. Se esfuerza en salir de la órbita prevista, pero todos los observadores —a centenares— quieren verlo de cerca y lo cogen y lo miran y admiran. Y el cohete propulsor —el repartidor— sigue empujándolo y él sigue rodando por nuestras calles, plazas y por todo Santanyí.

No cabe duda. Un éxito rotundo. Sobrepassó los límites de lo esperado. Y todo el mundo entusiasmado con «su» satélite en casa y rodando orgulloso por el espacio. Y —según nos manifestó un técnico— no va perdiendo fuerzas. Cálculase que en el año 2.000 tal vez retrase un poco su velocidad, pero será para arrancar con mayor ímpetu y subir con nosotros a visitar la luna.

YO

«SANTANYÍ» saluda...
...a D. Antonio Sabater Mut, Director de «Diario de Mallorca», y le felicita por su reciente nombramiento de Consejero Nacional de Prensa.
Repetimos, ¡enhora-buenal!

Colaborando en nuestro Quincenario cumple un deber de buen santanyinense.
Mantener la unión y solidaridad entre nuestra dilatada colectividad es misión que a todos nos incumbe.

PORTA MURADA

Dos bellas tradiciones

Fiesta todo ternura la de los Reyes. Con la alegría de los niños, gozan los mayores. ¡Y de qué manera!

Después, con la barba moteada de nieve, viene San Antonio. Con las «beneïdes», fiesta de mayores, ¡de qué manera gozan los niños!

Cuando aparezca esta «Porta Murada» —sección dedicada a comentar la actualidad local— ya habrán transcurrido estas dos fiestas que dan carácter a Don Enero.

Bien sabemos cuán laudable es el esfuerzo de un grupo de jóvenes que, año tras año, organizan la Cabalgata de los Reyes. Aunque, con carácter estrictamente particular, creemos que ni la más rica escenografía es capaz de pintar los Reyes con más vivos colores que la imaginación infantil. Aplaudimos ese esfuerzo para mantener la cabalgata.

Pero las cosas hay que hacerlas con el Mayor decoro. Sencillamente, hay que hacerlas bien o no hacerlas. Y para hacerlas se necesita la cooperación de muchos, entidades y particulares, que es lo que al parecer falta.

Igualmente sería de desear que las clásicas bendiciones de San Antonio, recobraran su perdido esplendor.

Para ello bastaría que la juventud —ellos montados en sus caballerías, con seriedad y destreza; los niños y muchachas en carros y carretones igualmente dignos— acudieran al desfile. La afluencia de público acompañando los animales domésticos a recibir la bendición, daría brillantez a la fiesta. Lo demás —concursos de carrozas, música, etc.— vendría después de añadidura.

Unas ideas que sugerimos para el año próximo. A dignificar la fiesta de los niños, encanto de los mayores y restaurar una tradición varonil, delicia de los pequeños.

EL DE TANDA



La Cabalgata de los Reyes Magos

Como en años anteriores, se organizó, en la víspera de la fiesta de Reyes, la suntuosa cabalgata de los mismos, estando a cargo de los jóvenes de A. C. y del Frente de Juventudes.

Sus Majestades hicieron su entrada a la población por la carretera de Cala Figuera, siendo recibidos por la Banda de Música. Seguidamente se dirigieron a la Casa Consistorial en donde saludaron a las Autoridades, las cuales, en compañía de aquellos, asistieron a las Solemnes Completas.

Finalizada la función religiosa, los Magos de Oriente descansaron un breve rato en la Casa Rectoral, para empezar después la repartición de los muchos y bonitos juguetes de que fueron portadores para los niños de esta villa.

Ejercicios Espirituales

Los efectuaron en el Santuario de San Salvador de Felanitx y dirigidos por el Rdo. D. Andrés Juliá, vicario, los bachilleres de tercero y cuarto curso: Salvador Vidal Vidal, Bartolomé Obrador Vidal, Marcos Bonet Adrover, Gabriel Llull Llull y Cosme Prohens Vicens.

Enhorabuena.

Del Frente de Juventudes

El Frente de Juventudes de Baleares ha celebrado este año su Albergue de Navidad en Son Serra, asistiendo al mismo setenta camaradas de la Isla para adiestrarse en las prácticas de mando y formación.

En representación de la comarca santanyinense asistieron Pedro, Bartolomé, Juan y Lorenzo Rigo Rigo, de Alquería Blanca y Cosme Prohens Vicens, de Llobars. En calidad de mandos, estuvieron allí nuestro Delegado Local, camarada Gregorio Suau y Rafael Bonet Adrover.

Que las enseñanzas den su fruto, es lo que deseamos

Conferencias en el local de Acción Católica

Día 8 del actual, la conferencia semanal estuvo a cargo de nuestro buen amigo D. José M.^a Colomer, Interventor de la Caja de Pensiones, hablando sobre el sugestivo tema, «La ascética de bolsillo». Al final de su intervención fué felicitado por todos los asistentes.

Esta semana habló nuestro muy querido ex-vicario de esta Parroquia y actual Económico de Ses Salines, Rdo. D. Gabriel Seguí, Pbro.

El tema tratado, «Los que hablan mal de la Iglesia», fué del agrado de los numerosos asistentes, los cuales, al finalizar la disertación, obsequiaron al conferenciante con calurosos aplausos.

Movimiento demográfico

DEL 1 AL 14 DE ENERO

NACIMIENTOS: La Sección de Estadística del Ayuntamiento, nos ha facilitado la relación siguiente:

Andrés Barceló Verger, hijo de Antonio y Antonia.

Andrés Llambias Vidal, hijo de Jerónimo y Juana.

Cristóbal Vidal Vidal, hijo de Miguel y Juana Ana.

Jaime Vila Vila, hijo de Rafael y Práxedes.

Jaime Vidal Ferrer, hijo de Jaime y Magdalena.

Nuestra más cordial enhorabuena, a los padres y familiares.

DEFUNCIONES: A la edad de 67 años falleció Dña. Venancia Guerrero Martínez de Plazas. D. E. P.

Intenso frío

El pasado día 13, Santanyí fué sorprendido por un intenso frío.

Al mediodía consultamos el barómetro y marcaba la temperatura de cero grados. A las 17:30, bajó algo más todavía, siendo la misma de dos grados bajo cero.

¿PAZ?

En el año 1837 se acabó de colocar el cable trasatlántico entre Brest y Nueva York. En la solemne inauguración se transmitió el primer mensaje. Se decía desde Francia: «Fraternité». Se esperaba con emoción la respuesta de América. Y el morse empezó a traquear: «Gloria a Dios en las alturas y Paz en la Tierra a los hambres de buena voluntad».

Lo mismo que habían cantado los ángeles la noche en que nació el Niño Dios. Lo mismo que cada Navidad los ángeles se esfuerzan en repetir a pleno pulmón... Y los hambres ni prestamos oídos.

¿Paz? Si parece un trasto viejo que todos empujamos de un lado para otro como si estorbara.

¿Paz? Si no podemos disfrutarla porque no cumplimos lo primero «Gloria a Dios en las alturas». Lo dejamos para los ángeles... y ellos se lo quedan todo.

¿Paz? ¿Paz? ¿Paz?

Los gitanos no conocen el orden en casa. Si entras en su choza encontrarás un desorden total. Creen ellos que «eso» del orden en casa, es para señoritos. ¿Para qué complicarse la vida?

¿Te enfadarás? ¿Te lo digo? ¡Es que te quiero tanto...! ¿No te parece que no pones mucho orden, «mucha paz», en tu alma? Tal vez crees que «eso» es para gente piadosa, religiosos, sacerdotes; pero para ti, no.

No quieras ser alma gitana. Como el orden en casa es señal de civilización, el desorden en el alma es señal de salvajismo.

Hoy nuestro quincenario te canta al oído «Gloria a Dios en las alturas y paz en la Tierra a los hambres de buena voluntad».

¿Quiéres paz? Da gloria a Dios.

TU AMIGO

D. Francisco Bernareggi

Debido a su delicado estado de salud, D. Francisco Bernareggi ha tenido que declinar su cargo de Jurado del Premio de Pintura «Ciudad de Palma» con el que le había distinguido el Excelentísimo Ayuntamiento de la Capital.

Al lamentarlo, hacemos votos por el pronto restablecimiento del egregio artista.

Pro restauración del Organo

Al finalizar la segunda campaña de donativos, éstos ascendieron a la cantidad de 117.368 ptas.

Empezada la tercera campaña, se han recibido en la Parroquia los siguientes:

Rvdo. D. Juan Vidal, Económico, 500 ptas.

Doña Damiana Bonet, 25 pesetas.

P. S., 1.000 ptas.

X. X. X., 50 ptas.

En total se han recaudado 118.943 ptas.

Ejercicios en Alquería Blanca

En Alquería Blanca, del 6 al 11 del cte., se celebraron ejercicios en completo retiro, con asistencia de 45 muchachas. Los dirigió don Jaime Bonet, Pbro., Económico de Mancor del Valle.

Llegó Cosme Adrover

Procedente de Argel, llegó el músico santanyinense de «Los Trashumantes», Cosme Adrover.

Sea bienvenido.

Personales

Terminadas las vacaciones navideñas y después de haberlas pasado junto a sus familiares, regresaron al Seminario, nuestros seminaristas Juan Vidal Perelló, Juan Suñer Ramos y Vicente Vaquer (Santanyí) y Gabriel Roselló Rigo (Alquería Blanca).

Viajeros

Salió para Barcelona, vía aérea, nuestro poeta, Blai Bonet.

Para Córdoba, lo hizo el estudiante de veterinaria, D. Miguel Ballester Rigo.

Nombramiento

Ha tomado posesión del cargo de Comandante de Puesto de la Guardia Civil, el Brigada D. José Valls Forteza, al que enviamos nuestra felicitación.

Bartolomé Estarellas

CUCHILLERÍA Y FERRETERÍA

Saluda a su distinguida clientela y público santanyinense en general y les ofrece los mejores artículos del ramo

Garantía de calidad y mejores precios

B. Catany, 8

FELANITX

Blai Bonet AJEDREZ en Felanitx

El pasado día 7, el poeta Blai Bonet, premio «Joanot Martorell», dió un recital de poesías en un acto organizado por el Centro de Arte y Cultura de Felanitx.

El acto tuvo lugar en el salón de sesiones del Excelentísimo Ayuntamiento, siendo presidido por el Alcalde D. Miguel Antich, el Rdo. Cura Económico D. Gabriel Rebassa, el Presidente de la entidad organizadora D. Jaime Oliver y una representación de nuestro pueblo, integrada por los señores D. Bernardo Vidal Escalas, médico y D. B. Vidal y Tomás.

El poeta fué presentado por D. Miguel Pons. Licenciado en Filosofía y Letras, con unas justas y emocionadas palabras.

Seguidamente, Blai Bonet recitó algunos poemas de sus libros inéditos «Comedia» y «Güernica» que fueron escuchadas con devoción y admirativo silencio.

Al final una clamorosa ovación rubricó la memorable velada.

Después un nutrido grupo de admiradores acompañaron al poeta al Centro de Arte y Cultura, donde fueron obsequiados por la directiva de la Sociedad.

Robo en "Es Molí des Pont"

En la finca «Molí des Pont», el domingo se comió un hurto que fué denunciado a la Guardia Civil. Al día siguiente, la Benemérita detenía al autor, J. R. R., en Felanitx, recogiendo el total de lo hurtado, consistente en alhajas, cuyo valor se calcula en unas cuatro mil pesetas. J. R. R., es natural de Caravaca (Murcia) y hacía tres días que prestaba servicios en la citada finca como jornalero.

Hemos de felicitar a la Guardia Civil, por la eficiente labor desarrollada.

Con mucha animación se viene celebrando en el Café Ca'n Bennisar, un campeonato de ajedrez, en el que se disputan dos trofeos, el primero, donado por D. Miguel Vicens, Presidente de la Sociedad Colombófila y el segundo, ofrecida por D. Pedro Munar, dueño del establecimiento.

El torneo es a doble vuelta, todos contra todos, y en el momento de escribir las presentes líneas, todavía no ha finalizado la primera vuelta. Todos, a excepción del participante Pedro Más, que cuenta sus actuaciones por éxitos, conocen la victoria y la derrota. Se vislumbra un campeonato interesantísimo dada la igualdad de los participantes. Hasta el momento la clasificación es como sigue: 1.º, Pedro Más, 3 puntos, 3 partidas jugadas; 2.º, Andrés Munar, 3 puntos, 4 jugadas; 3.º, Antonio Suau, 2.5 puntos, 6 jugadas; 4.º, Baltasar Vidal, 2 puntos, 4 jugadas; 5.º, Salvador Escalas, 1.5 puntos, 3 jugadas; 6.º, Andrés Piña, 1 punto, 4 jugadas; 7.º, Bernardo Pascual, 1 punto, 4 jugadas.

APA

Gratología

GERTRUDIS Y ALFONSO: Les suplico me envíen un nuevo escrito que sea completamente espontáneo y original; que no sea copia de ningún otro escrito y un poco más extenso, cosa que resulta indispensable para poder hacer un estudio grafológico. Aprovecho para poner esto en conocimiento de todos los que deseen tomar parte en el «veredicto» del «Abate Michón».

A quienes con mucho gusto satisfaré.

**

JOSE: Está Vd. lleno de buenas cualidades. Inteligencia clara y práctica. Imaginación y sentido estético, pero sobre todo domina la lógica y el cálculo. Es reservado aunque gusta de la sencillez y naturalidad.

Veo que Vd. puede ser un gran hombre de negocios. Escasa fuerza de voluntad y desconfianza.

El Abate Michón



Actividades parroquiales

Mañana domingo, a las 8:30, Misa de comunión general para la A. C. e Hijas de María.

A las 10:30, Misa mayor.

Lunes 20 (festividad de San Sebastián): A las 10:15, Tercia y Misa mayor con sermón a cargo del Rdo. D. Andrés Juliá, Pbro.

Conferencias

Miércoles 22, a las 21, «Vida de relación», por D. Juan Puigserver, Oficial de Correos.

Miércoles 29: «Espiritualidad seglar», por D. Antonio Mesquida, Presidente de los Jóvenes de A.C. de Felanitx.

Aspirantado

Invitamos a todos los aspirantes a la comunión general del domingo 19 y les recordamos la reunión de las 11:30.



Cartas al Director

El tren del domingo por la noche

Sr. Director de «SANTANYÍ».

Muy señor mío: Le agradeceré tenga a bien insertar en las páginas de su quincenal, la carta que detallo más abajo.

Esperando verme complacido le doy anticipadamente las gracias.

Vidal Vidal

**

El caso es que en varias ocasiones hemos estado tentados de ir a pasar el domingo en Palma, deseando asistir a alguno de los espectáculos que aquí no existen—caso concreto, últimamente, unas representaciones de Alejandro Ulloa—. Hemos desistido de nuestro plan, pues teníamos que regresar el lunes, cosa que para muchos es imposible, o en el tren que sale a las 20:20, hora inoportuna ya que no han terminado aún las funciones teatrales.

¿No podría, la Compañía de Ferrocarriles, retrasar el servicio a una hora conve-

niente, por ejemplo, a las 21:30? No dudo que así quedarían complacidos muchos de sus clientes amantes del teatro y otros espectáculos análogos.

COLOMBOFILAS

Nuestra Sociedad Colombófila, el 29 del pasado mes inició el Campeonato Social Terrestre, efectuando la suelta desde Inca, registrándose la siguiente clasificación:

1.º, Mensajero de Miguel Vicens; 2.º, Rafael Bonet; 3.º, Julián Burguera.

Día 5 del presente, trayecto Lloseta-Santanyí, los tres primeros puestos fueron cubiertos—por este orden—por ejemplares de Julián Burguera, José Moll y Juan Más.

Y en la suelta efectuada el pasado domingo 12, desde Muro, cronometraron: 1.º, Simón Escalas; 2.º, Miguel Picornell; 3.º, Cosme Escalas.

La clasificación general, hasta el momento es esta: 1.º, Miguel Vicens; 2.º, Rafael Bonet; 3.º, Julián Burguera; 4.º, José Moll; 5.º, Simón Escalas, etc. Hasta 16 concurrentes.

Faltan tres sueltas para terminar el torneo, siendo la última, la muy difícil, desde Sóller.

En lo sucesivo, iremos informando a nuestros lectores acerca de este campeonato organizado por tan simpática entidad.

RINCON FEMENINO

Debemos procurar, al preparar un plato, hacerlo lo más atractivo posible, adornándolo con cosas adecuadas; por ejemplo: al pescado, con mayonesa, salsas picantes, etc.; a la carne, con verduras crudas, patatas cortadas con originalidad.

El plato con el que más podremos lucirnos será en la preparación de los postres. He aquí una receta de crema de chocolate que además de riquísima es de gran utilidad para adornos y rellenos: 3 huevos; 75 grs. azúcar; un litro de leche y 100 grs. chocolate.

Batir los huevos con el azúcar, hervir la leche en la que echaremos el chocolate rallado. Al hervir echarla encima de los huevos, que removeremos continuamente para evitar que coagulen. A continuación lo pondremos sobre el fuego hasta que esté a punto de hervir, en cuyo momento la retiraremos y pondremos a enfriar.

Debes saber que...

Los guantes de piel o ante lavables, se lavan con agua templada y jabón en polvo, aclarándolos dos veces con agua jabonosa, se les da forma y se tienden sobre un paño a secar. No aclararlos jamás con agua clara para que el jabón que conserven les dé elasticidad.

Desirée

Imprenta HISPANA

FELANITX

Tarjetas visita - Recordatorios Primera Comunión
Participaciones boda - Facturas, etc.

SERVICIO RÁPIDO Y ESMERADO

Representante en Santanyí: ANDRÉS PIÑA - Mayor, 10

AGUSTÍN VICENS

DROGUERÍA Y FERRETERÍA

OBJETOS PARA REGALO

Centro, 12 - Tel. 17

SANTANYÍ

Andrés Amengual Vidal

DROGUERÍA Y FERRETERÍA

Pinturas - Carburos - Candiles

Obispo, 1 y Portell, 2 - Tel. 12

SANTANYÍ

GENTE QUE PASA...

El pintor Will Kühnlein



Autorretrato del artista

Will Kühnlein, pintor alemán —de Munich— se halla instalado en nuestra Cala Figuera, desde el primero de noviembre del pasado año.

—¿Cómo fué su idea de despiazarse a este bello rincón?

—Desde hace treinta años soñaba en venir a Mallorca, por la gran cantidad de referencias excelentes recibidas acerca de tan acogedora isla. Ahora, el sueño se ha convertido en realidad.

—Aparte de Cala Figuera, ¿ha visitado otros lugares de nuestra tierra?

—Solamente conozco Santanyi, sus alrededores y Palma, que por cierto es muy interesante.

—¿Qué impresión le causó Cala Figuera, el día de su llegada?

—Me hallé en un paraíso, en el cual, de cada día que transcurre, me encuentro más a gusto.

—¿Qué tal la gente de Santanyi?

—Simpatiquísima. Estoy muy contento de ella, en especial de la familia de Juan Adrover y de Salvador Escalas, éste mi buen amigo e intérprete.

Salvador, que está presente, agradece el elogio.

—Hablemos de pintura. ¿Es su medio de vida?

—Sí. No obstante, las guerras, que nunca suelen traer buenas consecuencias, me dejaron en varias ocasiones —diremos— sin un pincel. Ahora, por fortuna, vuelvo a vivir bien.

—Una pregunta indiscreta. ¿Cobra mucho por sus trabajos?

—Su justo precio. Sin embargo, en cierta ocasión, me dieron un millón de marcos por un paisaje de Munich, 40x50. Fué en 1925, cuando la inflación.

—¿Piensa exponer en Santanyi?

—Sí, y en Palma. Pero esperaré a ya a transcurrido un año, para contar con producción suficiente.

—¿Es que tiene en proyecto permanecer mucho tiempo en Cala Figuera?

—Cuatro o cinco años. Entonces, hijo adoptivo de la ribera...

PERICO

Cuando el batallón estaba aquí...

(Viene de la 1.ª pág.)

mó, que casi siempre fué teniente - ayudante. Alféreces: Miralles, Mateu, Cerdá, etc. Médico del batallón era D. Bernardo Vidal Escalas, condecorado con la Cruz del Mérito Militar.

Sería pesada la enumeración de las clases y soldados que por personal simpatía se distinguieron durante su permanencia en ésta. Muchos de mis lectores, «in mente», irán recordando aquellos soldaditos que un día fueron amigos suyos, que compartieron con ellos penas y alegrías y cuya amistad tal vez continúa bien viva.

Los soldados daban una alegre nota de juventud a la población. Vibraban las cornetas tocando diana, fajina o retreta. El equipo del C.D. Santanyi, reforzado con jugadores del batallón—Moles, Arocas, Arnau, Busquets, Carratalá, etc.—, «pitaba» de verdad. Las fiestas de la Patrona eran extraordinariamente animadas. Las representaciones de «La casa de Quirós» debieron buena parte de su éxito a la cooperación de los soldados. ¡Oh! Pamies, Oltra, Méndez... Y las horas de paseo eran joviales, alegres. Subiendo y bajando la plaza, en los atardeceres, se trabaron sentimentales relaciones de las cuales no quedan sino un juvenil recuerdo o, como sucedió en bastantes casos, fueron la preparación de unas bodas que ya hace tiempo fueron celebrándose.

Pero dejando aparte este aspecto, el más dulce de evocar, el del amor de maniobras, del contacto del pueblo con el batallón, han quedado los aludidos lazos de amistad que aún duran.

El comandante D. Andrés Real fué, durante dos años, jefe del batallón. La figura del comandante Real es de las que no se pueden olvidar. Alto como una torre. De ojos vivos y atentos. Digno y campechano. Nacido en la payesía y apasionado por las cosas del campo. El comandante Real era de todos conocido y amigo de todos. Las amistades que formó durante su permanencia aquí se han mantenido, porque el comandante, de la amistad, hace un culto. Pero el tiempo no

pasa en vano. Para bien y para mal. Y en esos años, que la amistad ha perdurado, el comandante ha ido ascendiendo hasta que, ahora mismo, le han ceñido un fajín de general.

Los amigos del que fué comandante nos hemos alegrado al verle, entre nosotros, de general. El ha querido vernos, alto, campechano, atento, llano como siempre. Y hablando familiarmente con él hemos recordado su permanencia aquí, cuando el batallón estaba con nosotros.

Aquel batallón que vimos

marchar la mañana del 28 de abril de 1945. La noche anterior había sido clamorosa de guitarras y canciones. Canciones populares castellanas y del norte de España, adaptadas a la despedida de Santanyi, iban de ronda mientras las muchachas no podían cerrar los ojos, heridas por el adiós.

El adiós no fué definitivo para muchos. La amistad se mantiene. Símbolo de la misma, la visita del general Real, que fué comandante cuando el batallón estaba aquí.

B. Ll.

EL MUSICO SANTANYINENSE
TONI COVAS, EN CARACAS

El buen amigo Toni Covas, después de su jira musical por Francia, Italia, Suiza, Persia, etc., me escribe desde Caracas, donde en Baruta y en el local «Mi vaca y yo», actúa diariamente con éxito, formando en la orquesta española «Los Javaloyas», (los ángeles y los diablos de la música sudamericana).

Grata alegría me ha causado Toni con su carta, en la que cuenta cosas muy interesantes. En el citado local, alternan con otra orquesta, siendo originalísimo el detalle de que en cada sesión y en el intermedio, la empresa suelta una vaca amaestrada que recorre todas las mesas, saludando a la clientela. No. No es cuento. Me envía, Toni, una fotografía de la escena del simpático rumiante.

El amigo —entre otras cosas— dice que el trabajo que realizan no puede ser más llevadero. Dos horas

diarias. Y muy bien retribuidas.

Que es muy probable que dentro breves fechas «Los Javaloyas» actúen para la televisión, de la que han recibido ventajosas proposiciones.

Y que, si no hay novedad, la simpática orquesta, permanecerá en Caracas hasta finales del presente año.

Aparte del aspecto profesional, nuestro paisano detalla algunos aspectos económicos y sociales de aquel país —que no es necesario enumerar— que por desconocerlos me han resultado de gran interés.

Pero lo más interesante es que «Los Javaloyas» van cobrando fama de cada día que transcurre. Y cosechando bolívares, que no son moco de pavo.

Toni y compañía..., que siga, que siga...

PEPE EFE

FONDA MARTÍNEZ

de MARÍA BONET

Comidas económicas - Esmerado servicio

S. Vila, 6

SANTANYÍ

ANDRÉS VICENS

ELECTROTÉCNICO OFICIAL 1.ª CATEGORÍA

ELECTRICIDAD EN GENERAL

Rafalet, 26

SANTANYÍ

El mundo en telegramas

PARÍS.— Ha comenzado sus actividades el Mercado Común Europeo, integrado por Alemania, Italia, Francia, Bélgica, Holanda y Luxemburgo.

PARÍS.— Los organizadores del «Tour» han decidido ya el itinerario de la vuelta a Francia de 1958. Se iniciará en Bruselas y terminará en París, con un total de 23 etapas.

PALMA.— Ha desaparecido un reactor de la base aérea de Son San Juan. Han tomado parte en la búsqueda del mismo numerosos aparatos y buques españoles y extranjeros. Hasta la fecha todos los trabajos realizados han dado un resultado negativo.

MADRID.— Todos los poseedores de permisos de conducción expedidos con anterioridad al mes de Octubre de 1957, deberán proceder a una revisión de los mismos, en plazos que oscilan, según la antigüedad de los permisos, entre el año 1958 y el año 1960.

PARÍS.— Ha sido inaugurado el nuevo oleoducto que parte de los campos petrolíferos del Sahara y que llevará el petróleo a las refinerías francesas. Con ello, Francia ha logrado uno de los triunfos económicos más importantes de los últimos tiempos.

BARCELONA.— El premio Nadal de 1957 ha sido otorgado a Carmen Martín Gaité, por su novela «Entre visillos». Carmen Martín es la esposa de otro Premio Nadal: Rafael Sánchez Ferlosio, quien obtuvo el galardón en 1955 por su obra «El Jarama».

MOSCÚ.— En Rusia han sido aumentados los precios de diversos artículos, como el vino, las motocicletas, los automóviles, las alfombras, etc. Sin embargo, lo que peor ha sentado al pueblo ha sido la subida del «vodka».

WASHINGTON.— Según el Director del F. B. I., la criminalidad en los Estados Unidos, durante el año 1957, ha aumentado en un 75 por ciento respecto a 1956.

SANTANYÍ

Quincenario de intereses locales

*

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Plaza Mayor, 29 - Tel. 8

*

Suscripción trimestral

Interior 13 pesetas

Provincias 15 »